

Beschluss-(Resolutions-)Antrag

der Gemeinderät*innen Harald Zierfuß (ÖVP), Mag. Caroline Hungerländer (ÖVP), Silvia Janoch (ÖVP) und Julia Klika, BEd (ÖVP) zu Post Nr. 1 der Tagesordnung (Spezialdebatte Bildung, Jugend, Integration und Transparenz) für den Gemeinderat am 27.06.2023 - 28.06.2023.

Finanzielle Ungerechtigkeit bei Nachmittagsbetreuung an Wiener Schulen beenden

Während in verschränkten Ganztagschulen in Wien sowohl das Mittagessen als auch die Freizeitbetreuung gratis angeboten werden, müssen Eltern mit Kindern in Offenen Schulen oder Halbtagschulen für die Nachmittagsbetreuung bezahlen. Lediglich das Mittagessen soll in Offenen Schulen ab Herbst ebenfalls kostenfrei ausgegeben werden. Gleichzeitig wurde jedoch das Mittagessen als auch der Betreuungsbeitrag in städtischen Horten um 10 Prozent angehoben – ebenso wie der Betreuungsbeitrag in Offenen Schulen.

Auf Nachfrage in der Fragestunde vom 20.06.2023 soll laut NEOS-Stadtrat Christoph Wiederkehr diese Ungerechtigkeit – bis auf weiteres – auch bestehen bleiben. Offensichtlich hebt man sich dieses Themas für den nächsten Wien-Wahlkampf auf, um in die „Wahlzuckerl-Liste“ der Wiener Stadtregierung aufgenommen zu werden. Gerade angesichts der aktuellen Teuerung ist dies jedoch nicht nachzuvollziehen und zynisch.

Aber auch um echte Wahlfreiheit bei der Wahl der Schulform anbieten zu können, braucht es finanzielle Gerechtigkeit zwischen den verschiedenen Formen der Nachmittagsbetreuung. Wir fordern deshalb eine vollkommene finanzielle Gleichstellung zwischen verschränkten Ganztagschulen, offenen Schulen und Horten im Hinblick auf ein kostenloses Mittagessen inklusive Nachmittagsbetreuung bis 15:30 Uhr. Erst dann können Eltern frei von ideologisch gelenkten finanziellen Abhängigkeiten entscheiden, welche Schulform für ihr Kind die beste Wahl ist.

Die gefertigten Gemeinderätinnen und Gemeinderäte stellen daher gem. § 27 Abs. 4 der Geschäftsordnung des Gemeinderates der Stadt Wien folgenden

Beschlussantrag:

Der Wiener Gemeinderat spricht sich für Wahlfreiheit und finanzielle Gerechtigkeit bei der Nachmittagsbetreuung an Wiener Schulen aus. Der zuständige amtsführende Stadtrat für Bildung, Jugend, Integration und Transparenz wird aufgefordert, verschränkte Ganztagschulen, Offene Schulen und Horte finanziell gleichzustellen und sowohl das Mittagesessen als auch die Nachmittagsbetreuung bis 15:30 kostenlos anzubieten.

In formeller Hinsicht beantragen wir die sofortige Abstimmung.

Wien, 27.06.2023

